
nrboles por partes de autoridades pro
vinciales como el gobernador civil , 
Joaquín Ii'liguez; el delegado de Agri
cultura de Castilla- La Mancha, José 
Ramón Aragón; el delegado de Educa 
ción, Francisco Urei'la; de Cultura José 
Tomás Cano; el pres idente de las 
Tablas de Da imiel, Pedro Avilés; direc
tores de colegios y otros representan 
tes locales. Isidro Gómez Vargas, 
diputado de Obras Públicas y Urba 
nismo, Ecología y Medio Ambiente se 
sumó posteriormente a esta celebra 
ción al encontrarse de viaje por 
Toledo. Tras una mesa redonda en la 
Que se resaltó la labor efectuada en la 
localidad y muy especial mente en los 
colegios en favor de la naturaleza yel 
medio ambiente, los jóvenes pudieron 
participar en el " fest ival verde " que se 
celebró en una discoteca con la inter
vención de conjuntos folk. 

UN HABITAT MAS AGRADABLE 

Según la propia Asociación " D. Qu i
jote", organizadora de estas Jornadas, 
" lo importante de todo es dar la opor
tunidad a nuestros jóvenes, pr incipal 
mente , de experimentar la 
satisfacción Que produce plantar y ver 
crecer un árbol paralelamente a nos
otros Que nos hacemos también 
mayores. Esto es algo delicado, her
moso y grande, ya que hoy, entre 
todos, estamos poniendo las bases de 
un futuro en nuestro pueblo, provincia 
y reg ión más agradable y habitable por 
la presencia, entre otras cosas de los 
árboles. De esta forma contribuimos 
también a hacer un paisaje más 
bonito, contrastado y acogedor y un 
clima más benigno y menos deserti
zado. Queremos el progreso y el des
arrollo, pero siempre que éste sea 
racional y respetuoso con el medio 
natural " . 

Con estas segundas jornadas, la 
Asociación ha pretendido y pretende ir 
poniendo peldai'los hacia la consecu 
ción de los objetivos anteriormente 
resei'lados y, por otro lado, hacer una 
llamada "casi desesperada, para que 
todos: ciudadanos, instituciones y 
polít icos salvemos no solamente 
nuestro paisaje, sino también urgen 
temente nuestras Tablas y Río Gua
diana, heridos de muerte". 

El carreterín de las Tablas va a ser 
uno de los más benefic iados, puesto 
que a ambos lados de la carretera se 
han plantado árboles del tipo " pinos 
halipensis"por un total de 1 .690 pie
zas y es intención de la Asociación 
Cultural continuar en sucesivos al'los 
esta campal'la con el fin de cubrir los 
diez kilómetros Que separan la pobla
ción de las Tablas hasta convertirlo en 
un paseo agradable y sombreado. 

En lo Que se refiere al interior de la 
población han sido 368 los árboles 
plantados del tipo "aligustre de bola" 
en las calles de la Dehesa, Estación, 

AQUI Y AHORA 

A pesar de las buenas intenciones de los grupos ecologistas y culturales por recuperar el 
medio ambiente, aparece también la acción desalmada e interesada de particulares o gru
pos minúsculos como esta tala masiva de árboles en el antigüo cauce del Guadiana junto 
al parque natural de las Tablas de Daimiel. 

El gobernador civil. Joaquln IlIiguez. al 
igual que otras autoridades provinciales. 
plantaron un árbol en la clausura de las 
Jornadas Ecológicas de Daimiel. 

Haciendo los hoyos para los correspon
dientes árboles en el carreterln de las 
Tablas. 

paseo del Carmen y salida a Ciudad 
Real ; " olmos pumillas" en la zona que 
va de la Estación al paso a nivel y en el 
parque; de "chopos bolleanas", en la 
ampl iación del Parque y paseo del 
Cementerio y de pinos en el Cemente
rio, además de las distintas especies 
repartidas en los colegios, y cedidas 
gratu itamente por la Delegación Pro
vincial de Agricultura. 

LA SOMBRA DE LA DESTRUC
CION 

Pero junto a esta acción encami
nada a fortalecer el ecosistema de las 
ciudades y pueblos aparece también la 
sombra de la destrucción a manos del 
hombre, intencionada ydesaprensiva
mente. Tal es el caso detectado en el 
antiguo canal del Guadiana, en una 
zona de protección del Parque Nacio
nal. Una zona que ya el ai'lo pasado 
sufrió la tala masiva de árboles y que 
este último verano se ha rematado con 
la quema provocada de los existentes. 
El aspecto que presenta dicho paraje 
es desolador, llegándose a una des
trucción total del canal por intereses, 
que se teme, s610 beneficien a unos 
pocos. 

Es de esperar que sucesos como 
éste se repitan las veces menos posi
bles, Que se extinga de una vez la 
sombra del mal, el derribo paulatino de 
la naturaleza, porque con ello estare
mos consiguiendo la permanencia de 
nuestro medio ambiente y, en defini
tiva, nuestra pervivencia y la de los 
seres que nos rodean. 

MANCHA 
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